



A 60 los regimientos de caballería, y a 1000 los cañones en campaña. Caballería y artillería era lo que más se necesitaba para igualarse con los ejércitos alemanes.

Una carta de Berlín dice que los rusos prusianos se han ensayado ya en un buque mercante que imprudentemente quiso penetrar en el puerto de Kiel.

Un hijo del príncipe real de Prusia sirve en clase de teniente en uno de los cuerpos del ejército alemán en campaña. El servicio es completo, como el de todos los oficiales, y no tiene ninguna clase de privilegio por ser de la familia real.

Dice hoy un periódico: «Un regimiento llegado a Metz procedente de Lille, para reforzar el cuerpo de ejército de Mac-Mahon, entró gritando: «Abajo Frossard! Abajo Napoleón!»

Hablando del desbarajuste de la administración y dirección del ejército francés, dicen de París que un ejército cuya cooperación hubiera sido útil en la batalla de Forbach, permaneció olvidado en su cuartel, en donde se le encontró, después de algunos días, como un objeto extraviado.

Creemos destituidas de fundamento, ó cuando menos exageradas ambas noticias.

Según dice el Petit Journal de París, las famosas ametralladoras francesas dieron tan mal resultado en la batalla de Woerth, porque las disparaban á 400 metros del enemigo, distancia excesivamente corta para que los proyectiles abriesen lo suficiente para dar buen resultado. Además, á tan corta distancia no había suficientes posibilidades para las máquinas. Los prusianos mataban con los fusiles á cuantos artilleros se acercaban á manejarlas. Según las experiencias hechas anteayer en Mont-Valerien y presencia de M. David, ministro de Obras públicas, las ametralladoras son casi inútiles si se disparan á 1000 metros de distancia; pero si se usan á 2000 metros, ya pueden barrer un batallón entero con un solo disparo. El comandante del fuerte de Mont-Valerien aseguró al ministro que ni un solo prusiano escaparía de la mortífera acción de las ametralladoras si intentaban atacar á París por aquella parte. Y, concluye el Petit Journal, como Mont-Valerien domina á toda la ciudad, y es imposible sitiarla sin pasar por delante del monte espesado, claro es que la entrada de los enemigos se hace imposible también mientras haya, como hay, ametralladoras en aquella eminencia.

«Esta y otras incontinencias y fanfarronadas de los periódicos de París, dice el Pays, hacen más daño á la causa de la Francia que el que harían las ametralladoras si las disparasen sobre el mismo ejército francés. Estas bravatas estemporáneas, estas ponderaciones exageradas y estos cálculos ridículos, ni inspiran confianza al noble pueblo francés, ni miedo á los generales prusianos. El uno apenas cree ya en la palabrería de los periódicos, y los otros cuentan con ella como si fuera un elemento de guerra tan favorable para sus ejércitos como sus propios fusiles ó cañones.»

Para demostrar la poca probabilidad de que la escuadra francesa pueda hacer daño á Prusia en el Báltico, dice un periódico:

«Entrando en el Báltico para dirigirse á las costas del Schleswig-Holstein, del Mecklemburgo y de la antigua Prusia, se encuentran tres afluentes, el Oder, el Vístula y el Niemen. Kiel, Stralsund, Stetin, Danzig y Königsberg, son los puertos principales, cuyas ciudades, situadas en el interior, sobre los golfos, ó en canales marítimos, pueden ponerse fácilmente al abrigo de los ataques de cualquier escuadra. Kiel es un puerto cómodo y seguro; el muelle del litoral que no se obstruye en invierno; está situado en un golfo de 15 kilómetros de largo por tres de ancho, y rodeado de fortificaciones de primer orden.

Stralsund se halla sobre el estrecho de Guelen, que separa la ciudad de la isla de Rugen, y cuyo estrecho ó canal mide tres kilómetros de largo. Stralsund es buen puerto, pero relativamente pequeño y cercado de bajos. A su entrada está la isla de Auholm, cubierta de fortificaciones.

Stetin, sobre el Oder, á 80 kilómetros del mar, está perfectamente defendido por tres fuertes, y sólo pueden llegar hasta el buque de poco calado.

Danzig se halla sobre la ribera izquierda del Vístula, á 10 kilómetros de su embocadura, y tiene, entre otras obras de defensa, una magnífica ciudadela. Es la primer ciudad comercial de la monarquía prusiana. El puerto, formado por la misma embocadura del Vístula, está rodeado de fuertes, y tiene dos faros alumbrados con gas. Los buques de gran calado no llegan más que hasta el golfo de Danzig, cuya rada está al abrigo de los vientos del Norte. En 1807 Danzig fué tomado por los franceses, y se recobró en 1813 por los aliados (Austria, Prusia y Rusia), después de un sitio de nueve meses.

Königsberg, sobre Pregel, á seis kilómetros de su embocadura en el golfo Frisch-Hoff, está rodeado de una muralla de tres leguas.

Estas ciudades, por la situación que ocupan en el interior y por estar sobre golfos ó canales estrechos hoy, son casi inaccesibles á los tiros de la escuadra francesa. Así, pues, una expedición al

Báltico solo dará resultados negativos, al menos que no tenga por objeto llevar tropas de desembarco para hacer una incursión en el Norte de la Alemania.

TERCERA EDICION.

Hoy recibimos los siguientes DESPACHOS TELEGRAFICOS: París, 18.

Se ha recibido el siguiente telegrama oficial: Metz, 17.

Ayer hubo un serio combate cerca de Gravelotte. Nosotros fuimos los vencedores, pero nuestras pérdidas son grandes. París, 18.

En la sesión del Cuerpo legislativo de hoy, el general Palikao ha confirmado las noticias que se tenían ya sobre la batalla del 16, declarando que las armas francesas habían obtenido la victoria. París 19 (madrugada).

Un telegrama del cuartel general fechado el 18 por la noche, contiene los siguientes pormenores sobre el combate del martes: El número de los prusianos que han tomado parte en el combate asciende á 120000.

Dos generales prusianos han muerto, otros dos han sido heridos. Asegúrase que el príncipe Alberto, hermano del rey de Prusia, ha muerto.

El general francés Legrand ha muerto también. Un batallón del 73 de línea ha destruido un regimiento de lanceros prusianos, tomándole su estandarte.

En la mañana del 17 han tenido lugar algunos combates de retaguardia cerca de Gravelotte. París, 18.

En la Bolsa han cerrado: El 3 por 100 francés á 64-15. El 4 1/2 id. á 91. El 3 por 100 español exterior á 26. El 3 por 100 id. id. de 1867, á 23 1/4. El 3 por 100 idem idem de 1869, á 25 1/2. El 3 por 100 español interior, á 23.

Consolidados ingleses á 91 1/4.—Fabra.

El conde de Chotek, embajador de Austria en San Petersburgo, ha sido llamado á Viena por su gobierno. Supónese que este viaje se relaciona con los trabajos preparatorios de las grandes potencias para interponer su mediación en cuanto sea posible. Háblase igualmente de una circular del conde de Beust á las potencias neutrales, que en breve debe aparecer en la Gaceta oficial de Viena.

El príncipe Pedro Bonaparte ha marchado á Córcega.

Dice el Correo de Europa, periódico que se publica en París: «La administración é intendencia militar han estado tan bien organizadas para esta guerra, que durante la batalla de Woerth, el general en jefe pidió un carro de municiones y recibió un carro lleno de zapatos.»

La administración militar ha hecho comprar 1200 mulas en los Pirineos. Estas serán inmediatamente dirigidas al ejército del Rin para ser empleadas en el transporte de municiones y bagajes.

Las tormentas de estos días han causado algunas averías en las líneas telegráficas, especialmente en la línea de Andalucía. El personal de telegrafos no descansa un instante para remediar estos desperfectos tan luego como ocurren.

En la casa de socorro de la plazuela de Matute ha entregado una persona desconocida 500 rs. con destino á los pobres del distrito.

Parce que la dirección general del Patrimonio, sabedora de la escasez de recursos en que se encuentran las casas de socorro, á pesar de los donativos particulares que se están recibiendo en casi todas ellas de pocos días á esta parte, ha remitido á la junta municipal de Beneficencia un buen regalo de ropas blancas usadas, de hilo, existentes en Palacio, con objeto de que se distribuyan á los distritos según sus necesidades y pueda atenderse á la curación de heridos.

Dice un periódico de París: «Cuando el mariscal Mac-Mahon pasó por Nancy al frente del resto de sus tropas, un amigo suyo se le acercó en la estación del ferrocarril á pedirle noticias de un regimiento de cocarderos. «¿Cocarderos? respondió el mariscal, ya no quedan más.»

Acaban de establecerse en París cinco molinos de harina de un nuevo sistema, pudiendo abastecer á la población con 3000 fanegas diarias. En el cuartel de Inválidos se ha establecido una panadería.

La casa de moneda de París acuña en estos momentos por valor de 60.000.000 de reales en monedas de 50 céntimos, uno y dos francos.

Va á establecerse en el Sena un servicio de cañoneras que en combinación con los fuertes que rodean á París, causarían grandes destrozos al ejército prusiano, antes de que éste pudiese atacar las murallas.

Leemos en el Correo de Europa: «Siete días antes del en que se libraron las batallas de Woerth y Forbach, un periódico de Berlín publicaba exactamente el plan de ataque que debía seguir el ejército prusiano y que efectivamente ha seguido sin discrepar un punto. Esto es una prueba más de la incapacidad de las personas que han dirigido la campaña por parte de los franceses y que no se han tomado el trabajo de leer un periódico extranjero.»

Dice un periódico de París: «Se cree que el gobierno tiene detalles de las batallas libradas los días 15 y 16, detalles que no puede hacer saber al público porque el mariscal Bazaine ha significado al conde de Palikao que de la reserva de ellos depende tal vez el éxito definitivo de esta campaña. Para hacerle comprender la importancia de esto, el mariscal ha añadido que declinaba toda responsabilidad en caso de revelación.»

De Roma escriben á la Independencia belga, que se hacen grandes esfuerzos para provocar la desercion de las tropas pontificias que tiene á sus órdenes el general Kausler.

En Verona se está concentrando un ejército italiano.

En la mañana de hoy se han recibido los siguientes DESPACHOS OFICIALES: Londres, 16 (5 y 39 tarde.)

Oficial.—Se ha publicado la notificación del bloqueo de los rios Elger, Elba, Weser y Jade por la escuadra francesa. El bloqueo comenzará diez días después del 15 del corriente, y durante ellos podrán entrar y salir libremente los buques neutrales. París, 18 (11 y 30 noche.)

El embajador de España al señor ministro de la Guerra: Comunican del cuartel general algunos pormenores de la acción del 16, en la que murió el general Legrand, dando una carga á la cabeza de su división. El general Montagne ha desaparecido.

Un batallón del 73 de línea destruyó un regimiento de lanceros prusianos y se apoderó del estandarte. Se cree que en la batalla murió el príncipe Alberto de Prusia, que mandaba la caballería.

A la caída del día el ejército francés era dueño de las posiciones que había ocupado el enemigo. Las fuerzas que este desplegó se pueden calcular aproximadamente en 150000 hombres. No consta todavía exactamente la pérdida del ejército francés.

Al mismo tiempo que se verificaba el domingo pasado el atentado de que hemos dado cuenta, en el barrio de la Vitlette, en París, otro grupo de revolucionarios intentó tomar uno de los fuertes de Vincennes.

En la sesión del Cuerpo legislativo correspondiente al día 14, el diputado republicano Ferry subió á la tribuna y dijo: «Deseo que declare la Cámara que ha visto con sorpresa, con estupefacción (interrupciones), con indignación, dos actos: el primero es la proclama á los habitantes de Metz (la del emperador), que me abstengo de calificar. (Selevanta un inmenso clamor en la Cámara; el orador no puede continuar en el uso de la palabra. Gritan por todas partes: ¡á la orden del día! ¡á la orden del día!) Se acuerda esto último. Ferry permanece en pie. El presidente al Sr. Ferry: En presencia de la manifestación de la Cámara, y del voto que acaba de pronunciar, no puedo concederle la palabra. (No, no, no.) El Sr. Ferry baja de la tribuna.»

Con motivo de las censuras dirigidas á la autoridad por varios periódicos, que suponen violados los derechos individuales y allanado el domicilio de los señores Marquez y Ramonet, presentos autores de la hoja que se fija hace pocas noches en las esquinas de esta capital con el título de Reunión de los Cortes, se nos ruega que expliquemos los hechos para que pueda conocerse el público que no se ha atentado por nadie contra los derechos individuales.

El alcalde popular á la tribuna del Centro detuvo hace cuatro noches á un individuo llamado Fernandez en el acto de ir á fijar en las esquinas de la Puerta del Sol la hoja mencionada, por considerar que su contenido era injurioso á la representación nacional, y que careciendo además de pié de imprenta debía juzgarse como documento clandestino. Fernandez designó como autor de la hoja al Sr. Ramonet, y éste á su vez al Sr. Marquez, siendo puesto el primero á disposición del gobernador, cuya autoridad dió conocimiento en la misma noche al juzgado, remitiéndole las hojas que le fueron ocupadas al primero. Los otros dos individuos fueron detenidos sucesivamente, el primero en la calle de Jusúo, casa de 51 e 151, y el otro en la carrera de San Geronimo, sin que en sus respectivos domicilios se hiciera otra cosa que preguntar por ellos.

En Denia ha habido un pequeño desorden por negarse los obreros á efectuar la carga de la paja sin que les daban la jornada.

Hoy ha tenido una larga conferencia el señor ministro de la Gobernación, en su despacho del ministerio, con el capitán general de este distrito y el gobernador militar de Madrid.

Esta tarde á las cuatro, según costumbre, se han reunido en consejo los ministros para ocuparse de los asuntos ordinarios.

El total del ejército de Italia en la actualidad, se eleva á 270000 hombres con la dotación de 80 cartuchos por plaza.

Esta mañana ha llegado á Madrid de regreso de los baños de Marquina el señor Lopez Dominguez, secretario de la regencia.

Hoy ha salido de Gibraltar la escuadra inglesa, cuyo principal objeto es el hacer pruebas comparativas de los buques y averiguar con exactitud la fuerza de cada uno.

En Navalmoral (provincia de Cáceres) han ocurrido algunos pequeños desórdenes, promovidos según parece por los intrasiguentes del partido republicano, escitados por un presbítero. La autoridad entiende en este asunto y están presos los principales autores del alboroto.

El movimiento de tropas que se nota en París desde hace dos días es grandísimo. En tres días más de 90000 hombres han pasado por aquella capital en dirección al teatro de la guerra.

El 15 por la mañana fué leída en el campo de Chalons en frente de banderas la siguiente orden del día: «Guardias movilizadas: El 15 de agosto es ordinariamente en Francia un día de regocijo. Pero, para vosotros, como para cuantos sienten latir su corazón dentro del pecho, no hay fiestas cuando el extranjero tiene su planta en el suelo de la patria. «Vais á recibir armas. Amaestrados en el manejo de ellas para ir á vengar á nuestros hermanos, cuya sangre ha corrido con profusión en Forbach y en Reichshoffen. Han caído como sucumben los bravos; ante el enemigo. «Que su último grito, antes de morir, sea también el vuestro. «¡Viva la Francia! ¡muieran los prusianos!»

Esta orden del día fué acogida por los gritos de: «¡Muera la Prusia! ¡viva la Francia!»

Dice un periódico de París: «El partido republicano sensato está dispuesto á no provocar trastorno alguno ni á crear embarazos al gobierno en estos momentos en que se está ocupando con tanta actividad en la adopción de medidas en bien de la patria. El Sr. Gambetta ha declarado á los jefes de la Internacional que absolutamente no contarán con él si hoy se tratase de alguna excitación popular.»

Dice el Gaulois: «Se atribuye esta frase á un eminente personaje político y militar: «Que avancen, que avancen los prusianos! ¡Cuanto más avancen, menos serán los que vuelvan á Alemania! «No titubemos en asegurar que esta frase es histórica.»

El ministro del Interior de Francia acaba de dirigir instrucciones á los prefectos de los departamentos, para que inviten á las administraciones de los montes píos á que suspendan durante la guerra la venta de objetos pertenecientes á individuos llamados al servicio de las armas.

A las tres de la tarde recibimos el siguiente DESPACHO TELEGRAFICO: París 18 (12 del día.)

El general Trochu, gobernador de la plaza de París, ha dirigido una alocucion á los habitantes de la capital, en la cual les dice: «En los momentos de peligro en que yo he sido nombrado general en jefe de las fuerzas destinadas á la defensa de la capital, París toma el puesto que le pertenece; quiere ser el centro de los grandes esfuerzos, de los grandes sacrificios y de los grandes ejemplos. «Creo en el éxito de nuestra empresa, siempre que haya orden, calma y sangre fría. «Yo obtendré el orden, no á merced de los poderes que me confiere el estado de sitio, sino merced á vuestro patriotismo y á vuestra confianza. «Hago un llamamiento á todos los partidos para que contengan, por medio de su autoridad moral, á los excitados y á los hombres que quieran aprovecharse de las desgracias públicas.—Fabra.

Asegúrase en los círculos diplomáticos de París, que Rusia va á unirse con las demás Estados neutrales para acordar las bases de una mediación que será ofrecida á Francia y Prusia tan luego como se crea que puede ser aceptada, aprovechando para ello una circunstancia favorable de la guerra.

En la madrugada de ayer ocurrió un voraz incendio en la fábrica de abanicos de D. José Colomina, situada á un kilómetro de distancia de Valencia y en las márgenes del Turia. Supónese que el siniestro ha sido intencionado, pues entre otros indicios parece que hay el de haber encontrado un haz de leña á medio quemar. El edificio ha quedado completamente destruido interiormente, no pudiéndose aprovechar más que algunos trozos de la fábrica, y las pérdidas son inmensas, pues además del depósito

de abanicos, sombrillas y paraguas que había, se ha quemado también una gruesa cantidad de trigo acopiado en los almacenes. La compañía de bomberos y tropas de Valencia trabajaron inutilmente desde los primeros instantes para sofocar el incendio. La autoridad judicial ha empezado á instruir las oportunas diligencias. No se tiene noticia de que hayan ocurrido desgracias.

Los límites del bloqueo de las costas de Alemania del Norte, según la declaración del almirante Fourichon, son los siguientes: «Al Mediodía, desde el 3º longitud oriental de París hasta el paralelo 54º, de latitud Norte. El paralelo de París hasta la longitud de 3º 43'. Desde el meridiano 3º 43' hasta el paralelo de 54º 20' de latitud. Y en fin, este último paralelo hasta la costa.»

Ha fallecido en Avila el conde de Pasent.

Ha llegado á Avila, de regreso de Roma, el señor obispo de aquella diócesis.

Mañana se verificará en el teatro de Vesano de la calle del Barquillo, un gran concierto por la sociedad de profesores, puesta hoy bajo la dirección del Sr. Arnan. Se compondrá de las mejores piezas clásicas del repertorio.

Hemos tenido el gusto de recibir la visita del Sr. Alvarez Mariño, director de caballerizas, y por tan autorizada conducta hemos sabido que no es cierto haber sido declarado cesante D. Pedro Mur, cabo que fué en el ejército de África, y que tanto se distinguió en la campaña contra los marroquíes. El Sr. Mariño ocupaba una plaza de ayudante en caballerizas, ha hecho dimision de su destino, en la esperanza, según manifestó, de pasar á otro mas conveniente para él; y lejos de ser cierto que se la haya declarado cesante, el Sr. Alvarez Mariño le ha guardado las mayores consideraciones, y después de invitarle á que no hiciera dimision hasta obtener el nuevo destino, le ha consentido que siga viviendo en la habitación que ocupa en el local de caballerizas, como empleado en las mismas.

Hemos esta aclaracion, rectificando la asercion del Correo Militar, que publicamos hace pocos días.

La policía de París se apoderó el 13 por la noche de varios individuos en quienes recaía sospecha que habían tomado parte en los desórdenes de la Villette. Los han registrado y todos ellos llevaban pañales y revólvers idénticos á los que cogieron el domingo, y varias monedas de oro prusianas.

Dice un periódico de París: «La proposición que el Sr. de Keraty presentó al Cuerpo legislativo, relativo al llamamiento de los antiguos militares desde 25 á 35 años, es dudosa al ayuda de cámara del diputado republicano; que preguntó á su amo por qué no le alistaban á él, que tenía 34 años, y á todos los que se hallaban en su caso. El diputado breton reflexionó en la pregunta de su criado y hallando escabrosa la idea, hizo la proposición á la cámara que la aceptó por unanimidad.»

En la batalla de Woerth los prusianos vieron llegar á sus filas un caballo desbocado que llevaba un ginete sin cabeza. Era el coronel del tercer de coracera. La misma bala de cañon que dió muerte al coronel destruyó á un trompeta y se llevó una mano de un capitán.

Los príncipes de Orleans han vuelto á su residencia habitual Inglaterra.

Un periódico belga dice que los alemanes tuvieron fuera de combate en Wissemburgo 7000 hombres, en Woerth 15000 y en Forbach 6000; total 28000 en tres batallas.

Un periódico de París dice que la prision de Mazzini es de suma importancia y coloca al gobierno italiano en una situación muy embarazosa, porque, como es sabido, Mazzini se halla sentenciado á muerte y va á verse en la precisión de tener que ejecutar esta condena, en cuyo caso el partido de acción se levantaría en masa, ó si le armisista pierde notablemente la fuerza moral.

La opinion del general Changarnier sobre la situación militar de Francia se resume en estas palabras pronunciadas por él: «Paciencial—ha dicho á un oficial de alta graduacion—Cada día que pasa en situación expectante, es para nosotros una victoria parcial; las grandes batallas vendrán á su tiempo y á menos que no ocurran hechos extraordinarios, nuestros asuntos marcharán por buen camino. ¡Que tenga cuidado la Prusia! ¡que no costar mucho más trabajo el volverse que lo que le ha costado venir!»

Es increíble el número de armas que diariamente salen de los arsenales franceses para París. Se han entregado 1.000.000 chassepots, 270000 fusiles reformados y 60000 carabinas Minié, y sin embargo, aun se han comprado esta semana en Inglaterra 800000 fusiles Remington.

Noticias de Roma que publica el Corriere delle Marche de Ancona, dan cuenta de arrestos hechos en la ciudad eterna. La policía continúa adoptando las mayores precauciones, y en la noche del 10 fueron reducidas a prisión 130 personas, sospechosas de manejos revolucionarios. Dícese que muchos de ellas habían estado comprometidas en el asunto de la mina de Serristral en 1837. Se cree que gran parte de estos individuos será conducida a la frontera.

Hoy recibimos por la vía de Nueva-York el siguiente despacho de la Habana:

Habana, 29 de julio. Los periódicos de la isla están llenos de protestas de voluntarios contra el enguaje del diputado á Cortes Díaz Quintero, el cual dijo en un discurso, pronunciado en el Congreso, que los voluntarios de Cuba son la deshonra de la patria. Los coroneles enviarán mañana á España un documento suplicando á las Cortes que censuren al Sr. Quintero. El vapor Suffolk ha pasado el canal peligroso y tendido 27 millas de alambre. La comunicación con la costa es perfecta.

El emperador está en Chalons. El plan de Changanier de reconcentrar el mayor número de fuerzas posibles en dicho punto y dejar avanzar á los prusianos hasta el famoso campamento de aquel nombre, ha prevalecido según todas las apariencias.

Los periódicos de París dicen que el mariscal Bazaine ha exigido silencio absoluto respecto á las operaciones del ejército.

Si el mariscal Bazaine logra llegar á Chalons con sus tropas, según las determinaciones tomadas por el ministro de la Guerra, reunirá bajo sus órdenes un ejército de 60000 hombres.

Un periódico de París publica el siguiente párrafo de una carta de Metz: «Durante la batalla del domingo el mariscal Bazaine había ocultado detrás de un regimiento de infantería una batería de ametralladoras.

Los soldados franceses tenían orden de hacer fuego con calma á fin de atraer á aquel sitio algunos regimientos enemigos.

Los prusianos, que hasta ahora no habían visto en el ejército contrario ningún ardid de guerra, se adelantaron para cargar al regimiento que tenían delante de sí. Entonces replegóse el regimiento francés y las ametralladoras hicieron fuego á corta distancia, destruyendo casi por completo dos regimientos de la guardia real.

Una brillante carga á la bayoneta aca-

bió por poner en vergonzosa derrota á los otros dos regimientos prusianos.»

Los pintores mas conocidos de París tratan de organizar una venta pública de cuadros y objetos de arte, cuyo producto será destinado á los heridos del ejército y armada. Entre los artistas que se han adherido espontáneamente á tan generoso pensamiento figuran Meissonnier, Pils, Diaz, Cabanel, Robert, Fleu- nier, Pils, Diaz, Cabanel, Robert, Fleu- nier, Pils, Diaz, Cabanel, Robert, Fleu- nier, etc., etc., y nuestros compatriotas Raimundo Madrazo, Zamacois y Rico.

La suscripción abierta por el Figaro para regalar una espada de honor al mariscal Mac-Mahon, produjo el primer día 6000 rs. A los suscritores no se les admite cantidad mayor de 2 rs.

El 13 llegaron á Metz los individuos de la sociedad internacional de Socorros para los heridos. Los acompañaban varias señoras que vestían un pantalón y una especie de blusa ancha y de color oscuro muy parecida en la forma á un Waterprof. El público las saludó á su paso con grandes aplausos.

Dice un periódico de París: «Ayer presencié una escena horrible en la rue de Provence.

Un oficial prusiano que iba en la imperial de un omnibus amenazó con un revolver á los demás viajeros. Estos no se pararon en barras, le cogieron y le arrojaron desde arriba. El prusiano dió con la cabeza en el suelo; al cabo de una hora era cadáver.»

Ha sido nombrado primer jefe del segundo batallón del regimiento de infantería de Sevilla, el teniente coronel don Gonzalo Gonzalez Ochoa.

Se ha dispuesto que el coronel graduado D. Ramon Erenas, teniente coronel de infantería de reemplazo, pase á tomar el mando del batallón provincial de la Orotaba del ejército de Canarias.

El gobernador civil de la provincia de Córdoba ha salido hoy de esta ciudad en el tren-correo en direccion á Madrid con el fin de consultar con el gobierno asuntos del servicio.

Dice una carta de Roma: «El cardenal Antonelli sostiene relaciones muy íntimas con el Sr. de Bismark. El encargado de Negocios de Prusia, que hace veces de embajador, va frecuentemente al Vaticano, en donde estuvo el día 9 mas de dos horas. El rey Guillermo se apresura á participar telegráficamente todas las victorias al Padre Santo.»

La Gaceta oficial de Viena desmiente formalmente el suelto publicado por el Post de Berlin, en que se dice que á

consecuencia de las últimas noticias del teatro de la guerra, el canciller del imperio habia gestionado por el restablecimiento de la paz.

Del mismo modo desmiente la noticia de una circular dirigida con igual motivo por el baron de Beust á los representantes de Austria en las potencias neutrales.

El domingo pasado los demagogos intentaron un asalto á la casa ayuntamiento en Lyon; pero la guardia nacional y el pueblo los vencieron y dominaron.

Carnot, el antiguo ministro de la república, á pesar de sus setenta años, se ha alistado al propio tiempo que su hijo en la guardia nacional.

Dice un periódico que en Francia se está organizando vigorosa y secretamente la clase media para combatir á mano armada la república, si llegara á proclamarse.

Está visto, dice una carta de París, que el plan de campaña de Moltke consiste en bloquear las fortalezas francesas, guarnecer la orilla derecha del Rhin con una línea de batalla de 400000 hombres, y avanzar con igual número hasta París.

Dice una carta de París que publica la Iberia:

«Ya estamos encerrados, con 600 piezas de artillería en las murallas, hechos los fosos y los puentes, movilizadas la guardia voluntaria, con provisiones en las tahonas para 15 dias, con el cambio de los billetes á 20 por 100, la emperatriz con los trastos empacquetados, y los demás dispuestos á recibir lo que quieran enviarnos los prusianos en el caso muy probable de que pongan sitio á París.

Solo una victoria al uso y estilo de las del primer Bonaparte en los tiempos de su loca fortuna, es lo que podría reanimar á esta gente, de cuyo muy impresionante, y apuntalar la dinastía de Napoleón, que hasta sus amigos mas íntimos consideran herida de muerte.

A última hora recibimos los siguientes DESPACHOS:

Paris 18 (4 y 20 tarde.) En el Cuerpo legislativo, el general conde de Palikao hablando del nombramiento del general Trochu como gobernador de París, explica que era preciso nombrar un hombre enérgico y activo para defender á París. Este es el motivo de este nombramiento, no hay otro.

En cuanto al teatro de la guerra dice que las noticias son buenas. Es cierto que el cuerpo entero de

los cocaceros de Bismarck ha sido aniquilado. (Aplausos.)

Ha habido también un pequeño combate cerca de Schlestadt.

Paris, 19 (á las 12 y 15.) Asegúrase que la escuadra francesa comenzará mañana sus operaciones en el Báltico.

Un gran número de buques mercantes prusianos han sido capturados por los cruceros franceses.

A primera se cotizan en la Bolsa: El 3 por 100 francés á 68-80. El 3 por 100 español exterior de 1887 á 26. El 3 por 100 español interior á 23. El 3 por 100 español id. 1869 á 25 1/8.

El Crédito mobiliario español á 215. Fabra.

Han sido arrojados con chassepots 2000 albanos de París.

Ha llegado á París Edmundo About, cuyo paradero se ignoraba hace tantos dias, presintiendo que habia caído en poder de los prusianos.

ESPECTACULOS PARA MAÑANA. TEATRO Y CIRCO DE MADRID.—A las 8 3/4. —Kimpur Korodet.—El gran baile El espíritu del mar.

TEATRO DE VERANO (Circo de Paul).—Gran concierto por la sociedad de profesoras, bajo la direccion de Mr. Arban. CIRCO-TEATRO DE PRICE.—A las 9.—Napoleón I Bonaparte en la invasion de Rusia, ó incendio de Moscú.—Ejercicios equestres el gimnásticos por todos los artistas.

BOLSA DE MADRID DEL DIA 19.

Table with columns: FONDOS PÚBLICOS, ÚLTIMOS PRECIOS, ALTA, BAJA. Rows include: Rensolidado, Id. pequeños, Id. fin corriente, Id. exterior, 3 proced. diferido, Id. fin de mes, Deuda material, Id. personal, Bill. hipotecarios, Id. 2.ª serie, Banco de España, Bonos del Tesoro, FERRO-CARRILES, Obligaciones 2000, Id. nuevas, Id. de 2000, Id. nuevas, CARRETERAS, Abril de 1830, Agosto de 1832, Julio de 1836, CAMBIOS, Londres á 90 d. f., Paris á 8d. v.

SANTOS DEL DIA 20.—San Bernardo, obispo y doctor. CULTOS.—Se gana el jubileo de Cuarenta horas en la iglesia del primer monasterio de Señoras Salesas Reales, donde por la mañana habrá misa mayor y por la tarde se cantarán vísperas de su fundadora Santa Juana Francisca Fremiot, terminándose con la reserva.—También se cantarán vísperas á la misma santa en las Salesas nuevas.—En la iglesia de monjas bernardas del Sacramento se hará función al glorioso San Bernardo con misa mayor y sermón que predicará el padre Venancio Pardo y por la tarde completas y reserva.

ORDEN DE LA PLAZA.—Servicio para el día 20.—Primer batallón del distrito del Centro.—Jefe de día: Señor coronel teniente coronel del 3.º y 4.º de José Rodríguez.—Visita de hospital: Infiante, cuarto capitán.—Reconocimiento de provisiones: Pavía, segundo capitán.—El general gobernador, Peralla.

MILICIA CIUDADANA.—Servicio para el día 20.—Primer batallón del distrito del Centro.—Jefe de día: D. Antonio Caramés.—Capitán de E. M.: D. Sisto Marina.—El secretario, P. A. J. Valdés.

BANCO DE ESPAÑA.

Habiéndose cobrado ya los intereses correspondientes al primer semestre de este año, de los bonos del Tesoro depositados en este establecimiento, se avisa al público que desde el día de mañana se satisfarán á los interesados. Madrid, 18 de agosto de 1870.—El secretario interino, Teodoro Rubio.

Advertisement for D. TOMASA LOPEZ. Text: Y ORTIZ, viuda de D. Antonio Gonzalez Navarrete, ha fallecido en el día de hoy 19, á las siete de la mañana. Su hija D. Encarnacion Gonzalez, hijo político, nietos, sobrinos y primos, suplican á sus amigos se sirvan encomendarla á Dios y asistir á la misa de cuerpo presente que en sufragio de su alma se ha de celebrar el día de mañana 20, á las diez de ella, en la ermita del cementerio de la Sacramental de San Isidro, donde se halla depositado el cadáver, y al enterramiento del mismo, en lo que recibirán especial favor. No se reparten esquelas.

Pero la noche era oscura y no pudo llevar muy lejos su reconocimiento. Además no sentía ya ningún ruido. Volvió, pues, al camino y dijo á Luciano: —Sin duda me zumban los oídos. —Algun corso,—dijo el conde,—que haye asustado de nuestra presencia. —Tal vez,—contestó Valognes. Y continuaron marchando hasta el camino carretero que viniendo de Sully y de Fay va á Pithiviers pasando por los muros del convento y la fragua de Dagoberto. Entonces Valognes dijo á Luciano: —Creo prudente esperaros aquí. —¿Por qué? —Porque Juana os abrirá más fácilmente la puerta si vais solo. —Teneis razon. —Si resiste, ó por cualquier otro concepto me necesitais, avisadme con un silbido y acudiré al galope. —Caballero Valognes,—dijo Luciano tendiéndole la mano:—sois mi mejor amigo. —Hasta luego, mi querido conde. Y Valognes quedó en medio del camino, viendo partir á Luciano, quien muy pronto se alejó al galope. Después de un breve rato se estremó otra vez. —¡Oh!—esclamó.—¡Si estaré yo en mi juicio! Vuelvo á oír el mismo ruido. Y pensó en explorar aquella parte del bosque. Pero al meter las espaldas brilló como un relámpago en la espesura, sonando simultáneamente una detonacion. El caballero Miguel de Valognes ahogó un grito de dolor y cayó en tierra ensangrentado.

XXVII.

Quiéa disparó contra Valognes? Para saberlo hay que seguir á Benito el jorobado desde el punto en que hablando roto el lazo echó á correr hacia la Cour-Dieu, con la convicción de que Dagoberto se habia escapado del lazo. Desde el momento en que Luciano sigue los consejos de Valognes,—se dijo Benito,—quiere lo mismo que este; yo no debo consentir, pudiendo evitarlo, que le suceda ningún mal á Dagoberto. Voy, pues, á prevenirle que van á robarle á Juana. Benito no tenia el auxilio de la luna para buscar su camino; pero conocia

tan bien el bosque, que lo hubiera hallado á ojos cerrados. —Es bien seguro,—añadía corriendo á través del bosque,—que el caballero y el conde han tomado el camino de la Cour-Dieu y que en la convicción de que Dagoberto ha caído en el lazo, van á robar á su ahijada. Pero por mas que galopean, ellos han de seguir las líneas del bosque y llegarán despues que yo. Tal vez llegue yo antes que Dagoberto. En efecto, Benito habia tomado el atajo que seguiera Dagoberto en su jornada pero inversamente, y que era derecho todo él, mientras que debieron seguir los dos ginetes doblaba la distancia por sus curvas y rodeos. La noche era oscura; sin embargo, á dos ó trescientos metros del sitio en que se habia desenvuelto el pequeño drama que hemos referido, Benito encontró una mancha de esas largas yerbas amarillentas entre las cuales ciertos animales del bosque hacen su cama. En invierno, cuando el sol no acaba de derretir la escarcha, esas yerbas adquieren cierta rigidez, y cualquiera que las pise, sea hombre ó animal, deja su huella. Si Dagoberto habia vuelto á la Cour-Dieu, tenia que haber pasado por allí. Ahora bien, como Benito, á fuerza de vivir en el bosque, habia adquirido la facultad de ver en él como un gato en la oscuridad, muy luego vió la yerba acostada en línea recta. No era esta señal la corrida de una liebre ni el paso de una zorra, ni el salto de un corzo, sino la huella de un hombre que corría delante de él. Benito no dudó ya que el hombre fuera Dagoberto. —Lleva mucha delantera,—se dijo,—pero ya lo alcanzaré. Y se puso á correr con mas ligereza. Así andaria una media legua, ya por el bosque, ya por los matorrales. De vez en cuando volvía á encontrar la misma huella, que creia de Dagoberto. Entonces pegaba la oreja en tierra esperando oír el ruido de la carrera de Dagoberto. Pero siempre se levantaba diciendo: —Preciso es que lleve gran delantera cuando no lo oigo. Por fin, observando del mismo modo otra vez, llegó á su oído un rumor que resonaba en cadencia sobre la tierra endurecida.

De repente tocó un obstáculo con la cabeza. Era la puerta ó trampa de la cueva. Al mismo tiempo una ráfaga de aire fresco le dió en la cara, comprendiendo por esto que la trampa tenia alguna rotura. Sirviéndose entonces de su cabeza como de una palanca, procuró levantar la trampa. La trampa cerraba la cueva por su propio peso; y los criados de Valognes, habiendo dejado á Benito atado de pies y manos en el fondo de la cueva, no habian creído necesario echar la cadena, cosa que nunca se echaba. La trampa era en verdad pesada; pero el amor á la libertad doblaba las fuerzas de Benito, el cual iba subiéndola medida que levantaba la trampa. El vestibulo estaba menos oscuro, gracias á un rayo de luna que penetraba por la puerta. La trampa cayó al fin hacia atrás. Entonces puso Benito el pié en el último escalón, y de aquí entró en el vestibulo. Pero no era bastante para él estar fuera de la cueva; era menester salir del vestibulo. ¿Cómo lograrlo teniendo las manos atadas, y atadas por detrás? Sin embargo, gracias al rayo de luna que penetraba en el vestibulo, Benito pudo orientarse. Desde luego percibió alguna cosa negra por debajo de la puerta, y habiéndola tocado con el pié, reconoció que era la llave. Después, habiéndose alejado de la trampa y dirigiéndose á la izquierda, chocó con otra puerta, que estando encerrada cedió á una ligera presión. Entonces una gran claridad bañó el rostro de Benito. Estaba en la cocina, donde penetraba de lleno la luna por una de sus ventanas sin puertas. El jorobado pudo ver ya distintamente los objetos que lo rodeaban, gracias á aquella claridad. Al ver el fogon le ocurrió otra buena idea. Era invierno y seguramente la coccinera habria, antes de acostarse, enterrado el fuego en la ceniza. Acercóse, pues, al hogar y con el pié puso luego al descubierto un tizon aun encendido. Cerca de la chimenea habia un brazado de leña menuda y seca.

El jorobado empujó con el pié parte de este combustible, que cubrió el tizon; y poniéndose luego de rodillas, comenzó á soplar el ascua, hasta prender fuego á la leña. Entonces se levantó Benito, y con un valor digno de un hacedemón, volvió la espalda al fuego esponiendo á su acción las cuerdas que ligaban sus manos. Las mangas de su blusa ardiéron en seguida, pero las cuerdas también. No hay que decir si sufría en un incendio sobre sus propias carnes. Pero quedó libre al fin. Corrió luego á una pila y sumergió los brazos hasta el codo en agua fria. Esto calmó su dolor. Viendo despues la aceitera, se la deramó en las manos sintiendo mayor alivio. Y entonces, ya solo pensó en huir. Volvió, pues, al vestibulo, dejó caer la trampa en su lugar, tomó la llave que ya habia visto en el suelo y abrió la puerta exterior. Los perros que habia en la covacha comenzaron á ladrar. Pero Benito les hizo callar muy luego, porque al jorobado le entendian todos los perros de caza. Ya en la parte de afuera, Benito cerró otra vez, metió la llave por debajo de la puerta y echó á correr hacia el bosque. Si Valognes conocia los atajos, Benito los conocia mejor aun. Penetrando ya en el bosque, tomó el camino de la encrucijada, donde estaba puesto el lazo. Solo que llegaba tarde. Habia tomado el camino mas corto, pero mientras trabajaba en su evasion, los criados de Valognes se habian apoderado ya de Dagoberto, como ha podido verse. Estos miserables, para volver al castillo se habian visto obligados á seguir caminos mas francos, por cuya razon no se encontraron con Benito. El jorobado llegó por fin al sitio del lazo. A la inspeccion de la rama del árbol, Benito creyó que Dagoberto habia sido prendido por el cuello; pero como el lazo estaba roto, concluyó de aquí que el herrero con su fuerza heróica consiguió libertarse, prosiguiendo luego su camino. Entonces, Benito tomó sin vacilacion y á toda prisa el de la Cour-Dieu.

SE TRASPASA UN ESTABLECIMIENTO en la calle de Colón, núm. 3.

PIANO DE VENTA.—SE VENDE UN piano vertical francés, se dará un bara o. Calle de Torija, núm. 11, portería de la legación francesa.

MAMA DE CRÍA PARA EN CASA DE los padres, edad 17 años. Hortaleza, núm. 124, portería darán razón.

GUÍA MÉDICA DEL MATRIMONIO. Instrucciones para asegurar su objeto moral, sus placeres legítimos, y para evitar y remover sus dificultades físicas, acompañada de direcciones personales de importancia vital, dedicadas á los casados y solteros de ambos sexos; escrita en inglés.

POR EL DR. J. L. CURTIS, médico consultor, autor de la Virilidad, de las causas de su decadencia prematura, etc., traducida por D. G. A. Cueva. Cuarta edición. Un tomo 8.º, 8 reales. Consultas en cualquier idioma. Las obras del doctor Curtis pueden adquirirse en su residencia.

15 Albemarle, St. Piccadilly W. Londres. Barcelona: Salvador Manero, editor. Acompañar al pedido sellos ó libranzas. Madrid: San Martín, Puerta del Sol, núm. 6.

CALLE DEL ARCO DE SANTA MARÍA, núm. 9, cuarto hon. d.lla. se halla una señora viuda, enferma, con dos hijos, y ruega á las almas caritativas se dignen socorrerla.

SE CEDEN DOS GABINETES CON Salcobas y sala. Pasaje de Murga, estanco.

EL DÍA 16 SE PERDIÓ UN PERRO de Terranova con collar de correa, chapa de cobre y candado. Entregarlo Madoz, 9, portería, y se gratificará.

PRESTAMOS sobre papeletas del Monte de Piedad y alhajas y efectos. Cuchilleros, 12.

COLEGIO FRANCÉS. Edificación esmerada y completa. Latin. Carreras especiales. Internos. Idiomas fuera y dentro de casa y con toda perfección. Director de París D. de Londres. Plaza de Topete, 9, segundo.

DESPECHO DE ACEITES SUPERIORES. Competencia en precio y cantidad. 62 rs. arroba. Calle del Barco, 43.

SE NECESITA UNA COSTURERA para coser a máquina. Plazuela del Humilladero, 6, pral. izquierda, darán razón.

SORDERAS, PARALISIS, DOLORES Reumáticos y nerviosos, curados por medio de la electricidad. Rubio, 18, de una á cuatro. A los pobres gratis.

PRIMER ANIVERSARIO. Todas las misas que se celebren los días 20 y 21 del corriente en la iglesia de Calatravas por los sacerdotes adscritos á la misma se aplicarán por el alma del señor DON ANTONIO NAYA Y GOMEZ ORTEGA, que falleció en igual diade 1869. Su viuda doña Concepción G. Elípe, hija, padre, hermana y tíos, suplican á sus amigos se sirvan encomendarle á Dios.

UNDÉCIMO ANIVERSARIO. El señor D. JOSE MARIA DORADO, artífice platero de esta capital falleció el día 20 de agosto de 1869. Todas las misas que se celebren mañana 20 en la iglesia parroquial de Santiago, por los sacerdotes adscritos á la misma, serán aplicadas por su eterno descanso. Su hijo ruega á sus numerosos amigos se sirvan encomendarle á Dios. VINO AÑEJO Y PALOMINA.—Informarán de su precio, Lobo, 23, segundo.

COMENTARIOS A LA LEY DE ENJUICIAMIENTO del recurso de casación en materia criminal, por D. Serafín Adame y Muñoz, abogado del colegio de esta corte. Un tomo de mas de 400 páginas, su precio 20 rs. Se suscribe en casa del autor, calle de Atocha, 72. Recibido el aviso se remitirá el ejemplar al suscriptor, librando éste despues su importe en letra del giro mútuo.

A DON ALFONSO XII. El retrato de este príncipe y la magnífica oda que le dedica el eminente poeta señor Grilo, se vende formando un precioso libro en la administración del Tiempo, Cervantes, 30, pral. A provincias franco de porte.

DOS SEGUNDOS RETRATOS DE Niños. Seis, 24 rs. Montera 12.

SE TRASPASA UNA TABERNA, BUEN local, hace esquina. Calvario 7, tienda, darán razón.

ALMONEDA DE MUEBLES, TRAYE-Asia de la Ballista núm. 7, cuarto bajo

ESQUINA A LA PUERTA DEL SOL Dos gabinetes, precio baratísimo. Esparteros, 4, portería.

SOLEFO, PIANO, Y PIANO PARA Sesudiar, 30 rs. al mes; á domicilio 100rs. Calle de San Miguel.

ALMACEN DE MÚSICA, PIANOS Y ÓRGANOS de N. Toledo. Valverde 1, cuadruplicado, Madrid. LAS ORILLAS DEL RHIN, Precioso vals para piano por Hinton, con un mapa del teatro de la guerra, 4 rs. Se regala á los actuales suscritores y á los que se suscriban nuevamente á la PUBLICACION ECONOMICA.

1.ª sección. Operas célebres, 24 rs. dos óperas. 2.ª sección. Música religiosa, 10 rs. diez entregas. 3.ª sección. Música de concierto, id. id. NOTA. A los señores profesores de música, almacenistas y comerciantes de libros por 10 rs. se les remitirán 10 ejemplares de dicho vals. También se les harán grandes rebajas en la demás música que pidan.



CON PRIVILEGIO ESCLUSIVO. ABONOS MINERALES, para regadío y secano, por Saez Utor, Soler y compañía. Carretas, 14. Estos abonos son aplicables á toda clase de cultivos conocida la composición de la tierra. Producen un aumento en las cosechas de 50 á 130 por 100. Los precios van de 40 á 70 rs. quintal (30 kilos). Depósitos: En las capitales de provincia y principales poblaciones agrícolas. Se reparten prospectos y se remiten á provincias. (1) Para conocerla se hacen gratis los análisis en nuestro laboratorio.

DESCUBRIMIENTO PRODIGIOSO. Curación instantánea de los más violentos dolores de muelas.—Conservación de la dentadura y las encías. Depósito Gral. en España, Sres. I. Ferrer y C.ª, Montera, 61, pral. Madrid. En Alcalá, calle Mayor, 131, droguería.

JARABE DEPURATIVO DE CORTEZAS DE NARANJAS AMARGAS CON IODURO DE POTASIO De J. P. LAROSE, 2, rue des Lions-Saint-Paul, Paris. El Ioduro de potasio es un verdadero alterante, un depurativo de gran eficacia; asociado al jarabe de cortezas de naranjas amargas es bien recibido por todos los estómagos sea cual fuere la constitución del enfermo sin perturbar ninguna de las funciones. Su composición siempre igual permite á los médicos fijar las dosis segun los diversos temperamentos en las afecciones escrofulosas, tuberculosas, cancerosas, sifilíticas secundarias y terciarias, aun reumáticas, para las cuales es el más seguro específico. En Madrid: Ferrer y C.ª, J. Simon, Borrell L.ª, Somolinos, Moreno Miquel.

LISTA DE LA VENTA MENSUAL DE ALHAJAS, DEL ESTABLECIMIENTO DE PRESTAMOS DE LA CALLE DE PRECIADOS, 13, ENTRESUELO IZQUIERDA AGOSTO.

Table with 2 columns: Reales. and Reales. listing various jewelry items like Cadenas de oro, Cuchillos fuertes de plata, and their prices.

NOTA. Casi todos los lotes se venden limpios y bruñidos y con estuches forrados de nuevo. OTRA. Además hay otros muchos lotes que están de manifiesto con sus precios bajos marcados. OTRA. Los relojes se venden garantizados, para lo cual la casa, además de su contribución, está inscrita en el gremio de comerciantes de relojes. OTRA. Se compran y cambian alhajas. OTRA. En los préstamos de alhajas se dá un año de plazo. OTRA. Las habitaciones de empeño están enteramente separadas de las de ventas.

IMPRESA DE LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA.

XXVII. Sigamos ahora á Luciano y á su amigo Valognes. Los dos se habían alejado al galope de la encrucijada en que quedó tan mal parado el pobre Dagoberto, y caminaban en dirección de la Cour-Dieu. —¿Qué me tenéis que decir sobre Benito?—le preguntó Luciano. —Que él muy tunante nos quería hacer traidor. —Me parece imposible. —Voy á probaros lo contrario. Escuchad no se comprenderéis que nada es mas natural. ¿Sabías lo que yo iba á hacer cuando salí de Beaurepaire al oscurecer? —No ciertamente; solo sabia que os ocupabais de Dagoberto. —Iba á tender el lazo, ó mas bien á hacerlo tender á Benito, que es muy hábil en estas cosas. Mientras ignoré de que se trataba, me obedecí sin réplica. El me procuró medios de que yo carecía, y aun me mostró el camino que había seguido Dagoberto. —¿Ah! ¿Sabía él que el herrero estaba ausente? —No, pero me advertió que un hombre acababa de pasar por allí y entonces fué cuando tendí el lazo; pero ese bribon—añadió—tiene un olfato mas fino que un perro viejo. ¿Pues no reconocí que las huellas de los pasos eran las de Dagoberto? —¿Y qué hizo entonces? —Me dijo con gran desdoro que Dagoberto era su amigo y que de ningún modo se prestaría á nada que pudiera perjudicarlo. —¿Ah! Benito es amigo de Dagoberto?—esclamó Luciano, que odiando ahora cordialmente al herrero, hallaba mal que no lo odiara también Benito, á quien colaba él de beneficios. —¡Bah!—respondió Valognes.—Todos esos canales se entienden entre sí, se aligan contra nosotros, enso necesario, y ya vereis á lo que nos conducen las ideas filosóficas y humanitarias que engargenan hace un cuarto de siglo á la nobleza francesa. —Pero, en fin,—dijo Luciano,—que en este punto difería de las ideas de Valognes, ¿qué pasó entonces? —Una cosa muy sencilla. Cogí el insolente del cuello, y... —¿Y no se detendió?

—No, porque sabia él muy bien que si hubiera estrangulado. Después, ó a través en mi caballo y lo conduje á mi establo, en cuyo suberráneo aguarda nuestra clemencia, atado de pies y manos para que no nos estorbe. —¿Pero, ¿qué vamos á hacer de Dagoberto?—preguntó luego Luciano. —Lo que quieras,—contestó Valognes. —¿Eh? —Hay una cosa, mi querido conde, que no se os debe ocultar. Mientras que no seáis el esposo de Juana, Juana estará legalmente bajo la tutela de los frailes. Por consiguiente, seamos lógicos. Si le damos demasiado pronto libertad á Dagoberto, Dagoberto irá al convento hac en lo de nada un gran ruido. Verá al P. Gerónimo; regularmente el P. Gerónimo, prevenido á tiempo, montará á caballo, irá á ver al obispo, el obispo al gobernador y resultará al fin que rescatarán á Juana y vos os quedareis sin ella. —¡Oh!—esclamó Luciano llevándose la crispada mano á la empuñadura de su cuchillo de caza. —Ahora bien,—repuso Valognes,—es menester tomar nuestras precauciones. Yo respondo de mis servidres y por consiguiente de Dagoberto y de Benito. Dentro de una hora Juana estará en vuestro poder. —¿Ah!—esclamó otra vez Luciano, pero ahora con entusiasmo y pasión. —La condesa se irá á Beaurepaire, donde vuestra madre la tomará bajo su protección. Aun está convenido entre ella y yo que mañana por la noche partais los tres en silla de posta para Paris. ¿Y qué hemos de hacer para asegurar la posibilidad de este viaje? Una sola cosa, á saber: Retener á Dagoberto y á Benito prisioneros el tiempo suficiente para que el padre Gerónimo pida la creer que el herrero se ha ausentado con su pupila, y aprovechar las veinticuatro horas de irresolución que esta desaparición producirá en el prior. —Entonces guardad á Dagoberto,—dijo Luciano con resolución. —No se escapará,—contestó Valognes sonriendo. —Pero que no se le maltrate, ni á Benito tampoco. —Yo os lo prometo. Luciano avivó su caballo. —Mi querido conde,—dijo Valognes,—comprendo vuestra impaciencia; para las menester no apresurarnos demasia-

...y voy á daros la razón ó mas bien las razones, porque hay dos. —¿Qué razones son esas? —La primera es, que los frailes se lamentan á las dos para callar sus maldades. Hay, pues, que espurar á que estuya en coro, y una vez comenzados los oficios, nadie podría distraerlos, y por consiguiente no vendrían á estorbarnos. —Es verdad. ¿Y la segunda razón? —Dagoberto se levanta entre tres y cuatro de la mañana ordinariamente, y bien que haga el menor ruido posible, Juana debe despertarse á esta hora. No debéis pues, turbar su primer sueño. —Verdad también. —Y Luciano sacó su repetición, la cual dió la una y media. —Aun tenemos una hora de tiempo,—dijo Valognes,—con que no hay prisa. Luciano exhaló un suspiro y puso su caballo al paso. Después se abismó en profundos pensamientos. Todo lo que pasaba le parecia un sueño. Iba á robar á Juana, y no solo su madre, la condesa de Mazures, no se oponía, sino que prestaba su consentimiento. Y la condesa Aurora hacia ya ocho días que no daba señales de vida, aceptando sin protesta la ruptura que había tenido lugar entre ellos. En fin, el hombre que hasta entonces habia velado por Juana, guardándola como un dragón, Dagoberto, estaba ya reducido á la impotencia. Todo esto leia alzo de magia. Luego levantó el joven conde la cabeza, y volviendo á la realidad, dijo á Valognes: —¡Oh! amigo mio, tengo miedo. —¿Miedo? ¿Y de qué? —Si Juana rehúsa seguirme... —¡Bah!—esclamó Valognes en tono de burla. —Respeto mucho á Dagoberto. —Pero á vos os amo, que es algo mas. —Lo creo así, pero... ¿qué se yo! Ha sido educada piadosamente, considera á Dagoberto como á su tutor... —Bien; le decís francamente vuestro pensamiento y añadís que es una víctima inocente de los frailes, de los que Dagoberto es un ciego instrumento. —¿Y si rehúsa aun? —Amigo conde,—dijo fríamente Valognes,—quien quiere el fin quiere los medios también.

...y voy á daros la razón ó mas bien las razones, porque hay dos. —¿Qué razones son esas? —La primera es, que los frailes se lamentan á las dos para callar sus maldades. Hay, pues, que espurar á que estuya en coro, y una vez comenzados los oficios, nadie podría distraerlos, y por consiguiente no vendrían á estorbarnos. —Es verdad. ¿Y la segunda razón? —Dagoberto se levanta entre tres y cuatro de la mañana ordinariamente, y bien que haga el menor ruido posible, Juana debe despertarse á esta hora. No debéis pues, turbar su primer sueño. —Verdad también. —Y Luciano sacó su repetición, la cual dió la una y media. —Aun tenemos una hora de tiempo,—dijo Valognes,—con que no hay prisa. Luciano exhaló un suspiro y puso su caballo al paso. Después se abismó en profundos pensamientos. Todo lo que pasaba le parecia un sueño. Iba á robar á Juana, y no solo su madre, la condesa de Mazures, no se oponía, sino que prestaba su consentimiento. Y la condesa Aurora hacia ya ocho días que no daba señales de vida, aceptando sin protesta la ruptura que había tenido lugar entre ellos. En fin, el hombre que hasta entonces habia velado por Juana, guardándola como un dragón, Dagoberto, estaba ya reducido á la impotencia. Todo esto leia alzo de magia. Luego levantó el joven conde la cabeza, y volviendo á la realidad, dijo á Valognes: —¡Oh! amigo mio, tengo miedo. —¿Miedo? ¿Y de qué? —Si Juana rehúsa seguirme... —¡Bah!—esclamó Valognes en tono de burla. —Respeto mucho á Dagoberto. —Pero á vos os amo, que es algo mas. —Lo creo así, pero... ¿qué se yo! Ha sido educada piadosamente, considera á Dagoberto como á su tutor... —Bien; le decís francamente vuestro pensamiento y añadís que es una víctima inocente de los frailes, de los que Dagoberto es un ciego instrumento. —¿Y si rehúsa aun? —Amigo conde,—dijo fríamente Valognes,—quien quiere el fin quiere los medios también.

—Sin duda. —Pues bien, si despues de todo rehúsara, la robamos y en paz. —¡Oh! —En seguida la llevamos al galope á Beaurepaire, donde la vista de vuestra madre, que la abrirá los brazos la tranquilizará sobre la lealtad de vuestras intenciones. —En hora buena,—dijo Luciano resueltamente. Pero cuando aprobaba estos proyectos, su compañero de viaje detuvo su caballo bruscamente. —¡Silencio!—dijo en voz baja. —Habi llegado ya á aquel sitio del bosque llamado de la Mujer Muerta, y en el que encontramos á Luciano la primera vez. Desde esta línea situada en la altura, no hay ya mas que una media legua á las tierras de la Cour-Dieu. —¿Qué es?—preguntó Luciano en la misma voz. —No habéis oído nada? —Nada absolutamente. —Yo creí haber oído ruido de ramas por aquí cerca. —Alguna rama cayendo, sin duda. —Quizás, pero... me parece que no. —Estais inquieto. —En efecto, porque es imposible lo que creo haber entrevisto. —¿Qué queréis decir? —Si no es uviere cierto de que Benito, atado de pies y manos; está allí en mi subterráneo... —¿Qué? —Diría que era él mismo el que ha saltado por allí. —Pues yo no he visto nada, ni aun oído... —¿De veras? —Os lo juro. Y oienta que he cazado con Benito tantas veces y tanto lo conozco, que lo siento correr en el bosque á un cuarto de legua de distancia. —Entonces me habré engañado. Y los dos ginetes continuaron su camino tomando la línea del bosque. Y así, que descendiendo rectamente hacia la Cour-Dieu, Pere á mitad de esta línea, Valognes se detuvo otra vez súbitamente. —¡Oh! ahora,—dijo,—lo he oído bien allá hacia la izquierda. —Y esto diciendo, hizo penetrar á su caballo en el bosque y en aquella dirección.